

LAGUNAS DE POZUELOS Y LLANCANELO

Dos sitios clave para la migración del Playerito Unicolor



El Playerito Unicolor

(*Calidris bairdii*)

Es un ave migratoria de pequeño tamaño, de alas largas y plumaje críptico que facilita el camuflaje. En su migración anual recorre hasta 16.000 kilómetros desde sus áreas de cría en la Tundra del Hemisferio Norte, hasta sus sitios de concentración no reproductiva en el sur de América del Sur.

Las lagunas de Pozuelos en Jujuy y de Llanquanelo en Mendoza, son frecuentadas por importantes números de este playerito durante nuestra primavera-verano.

Situación actual

La población del Playerito Unicolor está amenazada por la pérdida de hábitat y por los cambios ambientales en sus sitios de reproducción, descanso y alimentación.

Ruta migratoria

Las lagunas de Pozuelos y Llanquanelo se localizan a lo largo de la ruta migratoria del interior de las Américas, siendo una de las principales rutas migratorias del continente. Los playeritos comienzan a llegar a Pozuelos y a Llanquanelo en los meses de octubre y noviembre, donde permanecen durante todo nuestro verano, para luego emprender la migración hacia el norte a partir de marzo y abril.



- Etapa reproductiva
- Etapa migratoria
- Etapa no reproductiva

Océano Pacífico

Laguna de Pozuelos

Océano Atlántico

Laguna de Llanquanelo

América del Sur

¿Qué hacemos por la conservación de las aves playeras migratorias?

- Censos estacionales para el monitoreo de sus poblaciones.
- Desarrollo de capacidades locales: formación de guardaparques, técnicos, estudiantes, investigadores, guías de turismo, docentes y pobladores locales.
- Sensibilización comunitaria sobre la importancia de la conservación de los hábitats de las aves playeras.
- Contribución a la gestión de los sitios que forman parte de la Red Hemisférica de Reservas para Aves Playeras (RHRAP).
- Propuestas de nuevos sitios para que integren la RHRAP, como **Laguna Llanquanelo**.

¿Por qué los playeritos Unicolor hacen su parada en las lagunas de Pozuelos y Llanquanelo?

Reabastecimiento: se alimentan para reponer energías y continuar su migración.

Reposo reproductivo: muchos ejemplares permanecen en estos sitios durante la temporada no reproductiva de primavera-verano austral.

Invernada: Llanquanelo y Pozuelos son también considerados sitios de invernada para esta especie. Esto ocurre cuando no obtienen suficiente alimento para recargar energía y migrar de vuelta a las áreas reproductivas en el Hemisferio Norte. En este caso permanecen en nuestra región durante el invierno, aunque no se reproducen.

Características particulares de estos sitios

Tanto Pozuelos como Llanquanelo son humedales continentales. Se trata de espejos de agua somera, salinos a hipersalinos, con fluctuaciones estacionales que van modelando hábitats costeros con distintas propiedades: relieves planos, suelos salinos y arenosos, sin vegetación o con vegetación rala y de baja altura.



Laguna de Pozuelos



Laguna de Llanquanelo